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克罗特 （不等提问就先开口）：有

关续约的谈判， 基本上我们从没有说

过什么，但现在却给我们感觉是，公众

对诺伊尔有了完全错误的印象……

没有利用疫情给球队施压
问：您说的感觉是？

克罗特：就像是：我们在利用新冠
疫情的机会给俱乐部施加了巨大压
力。根本就不是那么回事！

问：在当下这个全社会、全世界共

同面临的困难时期， 当其他俱乐部都

在大力减薪的时候 ， 续约谈判确

实———如果您允许我这么说的话———

有点不合时宜。

克罗特： 这么看问题，我很能理
解。但在去年冬天的时候俱乐部已经
向我们发出了信号，他们很愿意启动
续约谈判。只不过，当时教练问题还没
有彻底解决，作为队长，马努艾尔当然
会处在一个困难的境地，他不知道将
要跟哪个教练合作。

问：理解……

诺伊尔： 当弗里克在今年早些时
候确定跟俱乐部续约时，我感到非常
开心。汉西是超级棒的教练，他和队员
的相处，他带我们打过的比赛，以及他
在球队中创造的气氛———这些都让我
对未来充满信心，对我而言也是一个
强烈的信号。

问：让你继续留在拜仁的信号？

诺伊尔：是的。
问： 拜仁和国家队的双料队长已

经34岁了。对于门将而言并非高龄，但

职业生涯的终点已经开始出现在地平

线了。 诺伊尔先生，您的希望是？

诺伊尔：我当然想再踢很长时间，
只要我身体允许。但首先我希望得到
的是信任，这对我是最重要的。当然我
也清楚，让俱乐部掏出一个为期五年
的合约也是乌托邦的想法，我也不知
道39岁的我会是怎样的状态。目前在
媒体上所流传的这个数字，没有任何
意义。

问：尽管如此，您也不希望只续约

一年？

诺伊尔： 我希望得到一个和俱乐
部双赢的合约。我希望能用自己的能
力帮助球队，去取得尽可能多的成功。
但百分百的付出是先决条件，也是现
在在谈的。

问： 公众的说法是您希望得到五

年合约，年薪2000万欧元。这是拜仁历

史上从未有过的数字……

克罗特（突然插嘴）：这个数字是
完全错误的。我可以明确表示，无论和
萨利哈米季奇还是卡恩，我提出的条
件都是弹性的。

问：年薪这一块也是吗？

克罗特： 这不是简简单单的数字
换算，而是一种加权计算。有不同的计
算模式，无论续约年数还是年薪，都是
弹性的，而且当下的新冠疫情也不得
不考虑进去。但对于马努艾尔来说，最
重要的是，他的价值应该得到公正对
待。

诺伊尔：就是这个意思。
克罗特：并不是说，他要在收入榜

上排在第一。他是世界最佳门将，拜仁
和德国队队长，他为球队做了很多，他
对俱乐部的价值是决定性的因素。

问：您没有感受到自己的“价值”

受到公正对待吗？

诺伊尔：当然不是，从2011年加盟
拜仁开始我一直都能感受到。但让我
愤怒的是，我一直以来的谈话都是带
着百分百的真诚，而且从不向外界透
露。但最近却经常有我谈判的细节被
泄露到媒体上，而且基本上都是不真
实的内容。

谈判内容泄露匪夷所思
问：所以惹怒了您？

诺伊尔：当然，我很愤怒。这不是
我认识的拜仁。在我看来，和领导岗位
上的同事互相信任是非常重要的。这
意味着忠诚，正如同我作为队长在球
队中所起的榜样。但如果谈判中所涉

及的内容被公布于众，这就伤害了我
最为看重的“价值”。

问：您指的是，有线人泄密？

诺伊尔： 谈判的时候，我没有在
场，只是克罗特参加了。所以，我不想
指出是哪一个人，但参加谈判的就那
几个，这不是秘密。

克罗特：谈判内容被媒体公布，这
太让人恼火了。当然，所通过的渠道也
并不新鲜，以前也是。我不是第一次跟
拜仁打交道，但搞成现在这个样子却
从没遇到过。

问：您知道哪些人参加了，克罗特

先生。 您有比较明确的怀疑吗？

克罗特：不。每次谈判的就两三
个人参加，但谈判的结果却可以在
俱乐部内部上传下达。不知道是哪
个环节出了漏洞，或者是出了内
奸。我们现在没兴趣追究是谁泄的
密，而是就事论事地谴责这种结
果。

问： 沙尔克门将努贝尔下个赛季

将会加盟拜仁。 他不仅被认为是伟大

的天才，而且更是诺伊尔的接班人。您

对此是怎么看的？

诺伊尔：他是好的门将，这毫无疑
问。从前景考虑，虽然我们拥有超强的
二号门将乌尔赖希，他在任何一个俱
乐部都能打上首发，但努贝尔这笔交
易在我看来依然是非常棒的。

问：但安排一个接班人在您背后，

对您而言却是一种压力？

诺伊尔：未来会怎么样，这不是我
要考虑的。只要我状态没问题，我就一
直会出场比赛，对此我深信无疑。

问： 听说努贝尔已经把出场次数

的要求写入了合约？

诺伊尔：我不清楚这件事情。在
竞技体育里，这样的事情是不存在
的，而且很冒险，作为教练也不会有
人喜欢这种做法的。如果说哪个执教
于顶级球队———比如说拜仁———的
教练会允许这样的要求，我绝对不会
相信！

“绿茵好莱坞”
给自己加戏
本版撰稿 本报记者 林龙

诺伊尔自2011年开始效力于拜仁
至今，总共出场373次，在俱乐部历史
上排在第16位。本赛季出场25次，10次
零封对手。赢得过世界杯冠军、欧冠冠
军，曾四次赢得世界最佳门将。尽管已
34岁，但依然是世界最佳门将。退休之
前，拜仁理应给他一个丰厚的合约，但
现在双方却渐行渐远。究竟发生了什
么？真相到底又是怎样？从诺伊尔和经
纪人克罗特接受《星期天图片报》的专
访中或许可以看出一些端倪。但既然
是一个商品社会，那么，所有的事物都
是明码标价的。采访、真相，概不例外。
让诺伊尔不爽的是，在新冠疫情

依然肆虐的当下，在各俱乐部都忙于
减薪或者捐款的时候，“五年合约”和
“2000万年薪”会让公众给他打上“贪
财”的烙印。而更让他不爽的是，这两
个数字是如何被公众所知。拜仁不爽
的是，凭什么狮子大开口？“五年”和
“2000万”都没有可能。

尽管不爽，但双方并没有决裂，因
为都还留恋对方。所以，无论诺伊尔还
是拜仁，愤怒都只是姿态，更是谈判的
筹码。那么，诺伊尔和经纪人选择在这
个时候接受专访表达愤怒，则是谈判
的技巧，而被诺伊尔怀疑的“拜仁有高
层向媒体泄密”则更是拜仁方面的策
略。大家都是高手，就看吃瓜群众是留
恋瓜的香甜还是能品出真正的余味。
幸好现在正处于疫情期间，所以

双方暂时的破裂不会对成绩造成影
响，反而在最终圆满解决之后更能加
深团队的凝聚力。诺伊尔在愤怒的同
时不忘透露他“其实不想走，其实也想
留”，而鲁梅尼格在听到他的愤怒之后
也大度表态“我坚信会画上圆满的句
号”。也正因为处于疫情之中，所以双
方铆足了劲把这场戏做得足足的，否
则岂非太过无趣！而且，除了作为主角
的拜仁和诺伊尔，还有配角和路人甲
乙丙丁的倾情演绎。比如说为阿拉巴
开出的慷慨大礼包，比如说小将戴维
斯的续约至2025年。
拜仁被称作是“绿茵好莱坞”，绝

非浪得虚名！

穆勒、阿拉巴、戴维斯
三重夹击诺伊尔

诺伊尔和拜仁的续约谈判对

双方都至关重要， 尤其诺伊尔本

人， 这可能是他职业生涯所能得

到的最丰厚的一个合约。 而对于

拜仁来说， 这个合约却挑战了他

们的底线。一是会打破薪酬结构，

二是会让拜仁成为外界笑料———

跟一个快退休的老将续约五年。

所以， 为了以最小代价留下诺伊

尔，拜仁算尽了机关。前有同样老

的穆勒续约至2023年， 后有小将

阿方索·戴维斯续约至2025年，中

间则是主动跟阿拉巴进行续约至

2025年的谈判。 每一个布局都是

射向诺伊尔的暗箭。

穆勒跟诺伊尔都是同样的老

资格，但他却先发扬风格，只续约

至2023年。从根子上说，巴伐利亚

土生土长的穆勒比诺伊尔更受拜

仁球迷爱戴 ， 他都没有续约至

2025， 诺伊尔好意思坚持这一要

求吗？

阿拉巴的资格也很老， 但跟

诺伊尔不同的是， 阿拉巴是很希

望离开拜仁的， 而诺伊尔却想留

下。不同的对手则是不同的策略，

所以拜仁对阿拉巴则是主动拉

拢。 阿拉巴最希望去的是巴萨和

皇马， 但巴萨因为主席团的集体

辞职， 转会事宜根本就不在日程

上。 齐达内倒是非常希望把阿拉

巴带到伯纳乌， 可皇马现在也在

为减薪做斗争， 怎么可能满足阿

拉巴的薪水要求？ 他在拜仁的年

薪加奖金已经达到了1500万的最

顶配，去皇马能有这么高？ 而且，

皇马还要向拜仁支付转会费，在

新冠疫情当中， 让皇马做出这一

决定并不容易，所以拜仁很笃定。

他们不急， 但给阿拉巴开出的条

件却是续约至2025， 这足够他好

好思量了。

有穆勒的前车之鉴， 诺伊尔

是别想续约至2025年了。 但有阿

拉巴的2025年计划， 拜仁同样是

给诺伊尔施加压力———要摆正自

己的位置。为了加速他的转变，拜

仁又用小将阿方索的续约加了一

个大大的砝码。 阿方索这个赛季

的表现有目共睹， 合约从2023年

续至2025年也在情理之中。 但拜

仁官宣续约的照片上，鲁梅尼格、

卡恩和萨利哈米季奇三个大佬集

体亮相 ， 这意味着俱乐部的重

视———重视年轻人。所以，作为老

人的诺伊尔该何去何从， 还不清

楚？

拜仁未来老大卡恩

的提前上位，看似能摆平

一切，但却在诺伊尔这儿

吃了个瘪。双方的续约谈

判不仅没有顺利完成，反

而大有谈崩的趋势。

不是卡恩权威不够，

而是如今的商品社会越

来越赤裸裸。 这是Busi鄄

ness，不是快意恩仇的江

湖。卡恩也要重新适应一

下，也许，这正是让他提

前上位的初衷。

诺伊尔和拜仁“渐行渐远”
续约谈判破裂，矛盾公开化

俱乐部陷诺伊尔于不仁不义
经纪人愤怒辟谣———

记 者
视

点

阿方索续约，三个大佬集体亮相，

以示重视


